

que toute sa fortune n'y passe. Il n'est pas le seul d'ailleurs à s'être engagé imprudemment dans cette mauvaise affaire, et moi-même j'y suis pour cent bonnes livres...

— Je n'aurais jamais cru, monsieur Oldbuck, que vous auriez pu vous laisser tromper ainsi.

— Que voulez-vous ! j'en suis tout honteux. Ce n'est pas l'appât du gain qui m'a entraîné, je suis assez indifférent à l'argent ; j'ai voulu simplement risquer une bagatelle. Le succès m'eût aidé à doter ma nièce Maria Mac-Intyre ; je m'en débarrasserais plus aisément avec une bonne dot... Il faut aussi que je pourvoie à l'entretien et à l'avancement de son frère, le capitaine Mac-Intyre... ; bref, j'aurais voulu tripler la somme. Et puis, pour vous dire tout, à vous, mon jeune ami, si capable de comprendre les raisons les plus élevées, j'avais toujours cru que les Phéniciens avaient eu autrefois une fabrique de cuivre à l'endroit même où Dousterswivel faisait sa fouille. Ce drôle connaissait mon faible ; il me montra des vestiges démontrant que la mine avait été exploitée dans les temps les plus reculés, il trouva des traces, il me berna de ses contes... ; en un mot, j'agis là comme un fou, et je donnai mon argent. Ma perte, après tout, ne sera pas bien considérable ; mais, quand je pense au désastre qui va frapper sir Arthur, mon cœur saigne pour sa pauvre fille et pour lui. »

Les deux amis reprirent leur marche, s'acheminant vers Monkbarns et s'entretenant sans cesse de ce triste sujet de conversation.

---